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ATA DA 107ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS EXATAS, BIOLÓGICAS E 
DA TERRA 

 

Aos sete dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, às quatorze horas e quatro minutos, foi 1 

realizada, por videoconferência, a 107ª Reunião Ordinária do Departamento de Ciências Exatas, 2 

Biológicas e da Terra, sob a presidência do professor Luciano Gomes de Medeiros Junior. 3 

Estiveram presentes, os seguintes docentes: André Luiz Gomes da Silva, Cleber de Almeida 4 

Corrêa Junior, Daniel Costa de Paiva, Diego de Matos Gondim, Érika Silos de Castro Batista, Fábio 5 

Pacheco Ferreira, Fabrízzio Condé de Oliveira, Fernanda Mendonça de Vasconcellos, Francisco 6 

de Assis Alves da Silva, Georgia Regina Rodrigues Gomes Poly, Glaucia Ribeiro Gonzaga, Gustavo 7 

Silva Semaan, Jean Carlos Miranda da Silva, João Bosco Bezerra de Farias, Joviana Sartori de 8 

Souza, Juan Lucas Nachez, Juliana Alves Carvalho, Laci Mary Barbosa Manhães, Luana de Almeida 9 

Pereira Baltar, Luiz Antônio Vieira Mendes, Marcelo Garcia Simão, Marcelo Nocelle de Almeida, 10 

Marciano Alves Carneiro, Maria Carmen Morais, Maurício Rodrigues Silva, Nicole Brand Ederli, 11 

Patrícia Yukari Sato Rampazo, Renata Bacellar Mello, Ricardo Silveira Sousa, Rodolfo Alves de 12 

Oliveira, Rodrigo Erthal Wilson, Rosilene de Abreu Portella Corrêa, Sandra Machado de Souza 13 

Lima, Thiago Jordem Pereira, Thiago Roberto da Possa Caramês, Tibério Borges Vale, Valessa Leal 14 

Lessa de Sá Pinto, Vinicius Mendes Couto Pereira, Vitor Manoel Rodrigues do Nascimento, 15 

Wagner Rambaldi Telles. Justificaram a ausência, os docentes: Igor David da Costa e Wendel 16 

Mattos Pompilho. Docentes em afastamento: Erick Javier Palacios Escobar, Francisco Miguel 17 

Zamora Inuma e Horacio Marconi da Silva Matias Dantas Linhares. A pauta da reunião foi: 1. 18 

Informes; 2. Aprovação das atas Nº 105, de 05 de abril de 2023, e N° 106, de 03 de maio de 19 

2023; 3. Projetos; 4. Alteração da composição da Comissão de Ensino e da Comissão de 20 

Extensão; 5. Progressão funcional; 6. Processo Seletivo para a área de Física e/ou Ensino de 21 

Física; 7. Nomeação do terceiro colocado no concurso para a área de conhecimento 22 

Matemática, Edital 54/2020; 8. Prorrogação de concurso; 9. Pedido de remoção do professor 23 

Vinicius Mendes Couto Pereira; 10. Solicitação de afastamento para Licença Capacitação do 24 

professor Igor David da Costa; 11. Solicitação de alteração de Regime de Trabalho do professor 25 

Wendel Mattos Pompilho; 12. RADs 2022; 13. Indicação de membros para Colegiados de curso; 26 

14. Assuntos gerais. O professor Luciano iniciou agradecendo os votos recebidos por ele na 27 

eleição para escolha da nova chefia do PEB e disse que se esforçaria ao máximo para alcançar a 28 

excelência demonstrada pelo professor Vinicius e que, para isso, contaria com a contribuição de 29 

todos os colegas. Logo após, seguiu para o primeiro ponto da pauta. 1. Informes: 1.1. O professor 30 

Luciano informou que os processos recebidos pelo PEB no SEI haviam sido atribuídos aos 31 

professores interessados para providências, conforme e-mail enviado pela assistente em 32 

administração Gessy. Ele disse que alguns processos necessitavam apenas de ciência e conclusão 33 

e que outros estavam com pendências de documentos. Em seguida, disse que o professor 34 

Wendel havia entrado em contato com ele para justificar a sua ausência na reunião e solicitado 35 
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que fossem feitos dois informes em seu nome. O primeiro deles foi que ele havia sido aprovado 36 

em primeiro lugar para o cargo de médico do trabalho no INFES e o segundo foi que, após a 37 

realização de um curso de capacitação, ele havia sido designado avaliador de cursos de medicina 38 

do INEP. 1.2. O professor Fabrízzio informou que o edital da consulta eleitoral para a 39 

representação docente no Colegiado de Unidade, biênio 2023-2025, foi publicado no Boletim de 40 

Serviço da UFF no dia trinta de maio e que o período de inscrições será de primeiro de junho a 41 

sete de julho. Ele disse que o cronograma foi bastante discutido pela comissão, da qual ele faz 42 

parte, para que houvesse um período longo de inscrições, de modo a haver tempo para estimular 43 

os professores a participarem, já que na última eleição houve dificuldade na formação da chapa. 44 

O professor explicou que o ideal seria que houvesse uma paridade de cinco duplas de titular e 45 

suplente para cada Departamento e que melhor ainda seria se houvesse uma dupla 46 

representante de cada curso. Ele disse que já havia recebido a inscrição de duas duplas do PEB: 47 

professores Rodrigo e Gustavo e professores Carmen e Luiz. Disse ainda que as inscrições serão 48 

recebidas até se formarem as dez duplas necessárias para ser formada uma chapa. Por fim, o 49 

professor Fabrízzio destacou que era importante que os prazos do cronograma fossem 50 

respeitados, de modo a evitar que o mandato dos atuais representantes expirasse e o Colegiado 51 

de Unidade não pudesse se reunir, como ocorrido da última vez. Após as falas do professor, as 52 

seguintes duplas informaram que iriam realizar suas inscrições: Georgia e Renata; Maurício e 53 

Ricardo; Érika e Fábio; André e Juliana. O professor Marciano questionou se o professor André 54 

poderia se inscrever, visto que ele é o Vice-diretor e substitui o Diretor no Colegiado. O professor 55 

André disse que já havia feito uma consulta sobre isso e esclareceu que o fato de ser o Vice-56 

diretor não o impede de se inscrever para a representação docente no Colegiado de Unidade. 57 

Em seguida, o professor Luciano questionou ao professor Fabrízzio como ficariam as inscrições, 58 

já que havia seis duplas do PEB. O professor Fabrízzio explicou que as inscrições só se efetivam 59 

com o envio dos documentos e que se todas as duplas do PEB se inscrevessem antes das duplas 60 

do PCH, sobrariam apenas quatro vagas na chapa. O professor Fábio comentou que era 61 

importante dar prioridade à representação de cada um dos cursos. 1.3. O professor Gustavo 62 

informou que a Coordenação do curso de Licenciatura em Computação, junto ao Grupo de 63 

Pesquisa ANOTi, irá realizar dois eventos internos. O primeiro deles será a 3ª Maratona Interna 64 

de Programação, que ocorrerá no dia vinte e dois de junho, às quatorze horas, no contêiner 04, 65 

no INFES. O segundo será a 1ª Mostra Interna de Robótica e Automação, com data ainda a ser 66 

definida, que ocorrerá no Laboratório do ANOTi. Ele explicou que serão apresentados projetos 67 

de pesquisa e desenvolvimento dos professores Maurício e Rodrigo com os seus orientandos. 68 

Explicou ainda que os dois eventos possuem páginas próprias com links no Portal da Computação 69 

(www.computacao.infes.uff.br) e contam com o apoio do professor Márcio Lopes Gevegy, que 70 

ingressará como professor substituto no PEB, e da professora Débora Alvernaz Corrêa, da 71 

Descomplica Universidade Digital. O professor Gustavo também informou que a Coordenação do 72 

curso, com base na demanda existente, formou a Comissão de Validações de Diplomas (Exterior), 73 

formada pelos professores Rodolfo Alves de Oliveira (presidente), Laci Mary Barbosa Manhães e 74 

Rodrigo Erthal Wilson. Ele explicou que, em resumo, a comissão faz uma análise das 75 

documentações submetidas e emite um parecer para apoio a revalidação de currículos emitidos 76 

por instituições de outros países. Ele explicou que isso se trata de uma demanda particular do 77 

curso, talvez por existirem, relativamente, poucos cursos presenciais de Licenciatura em 78 

Computação no Brasil. O professor Gustavo comentou que achou importante compartilhar essa 79 

informação com os colegas, pois é necessária uma expertise no assunto, e que outros cursos, 80 
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eventualmente, podem receber processos dessa natureza. Por fim, o professor informou que, 81 

neste ano, foram revalidados três diplomas por essa comissão, sendo dois de pessoas da 82 

Venezuela e um do Egito (dados sigilosos). O professor Luciano pediu algumas informações ao 83 

professor Gustavo sobre esse tipo de processo e, em seguida, comentou que achava interessante 84 

que os demais cursos tivessem uma comissão parecida. O professor Tibério esclareceu que isso 85 

não era necessário, pois há uma plataforma do Ministério da Educação, chamada Portal Carolina 86 

Bori, na qual as solicitações devem ser feitas. Nessa plataforma há um cadastro das universidades 87 

e as solicitações só chegam ao INFES se não houver nenhum outro curso na região para a área 88 

demandada. Ele explicou que, geralmente, algumas universidades são referência em 89 

determinadas regiões do país e que, provavelmente, para o estado do Rio de Janeiro, deve ser a 90 

UFRJ ou a própria UFF, com os cursos de Niterói.  1.4. A professora Juliana informou que ela e o 91 

professor Igor realizaram um evento no INFES, no último dia cinco, em comemoração ao Dia 92 

Mundial do Meio Ambiente, com o tema “Soluções para a poluição plástica”. Ela relatou que 93 

foram convidadas duas graduandas da UENF para compartilharem um pouco da sua pesquisa 94 

sobre microplásticos em praias arenosas. Além disso, ela fez uma palestra sobre o assunto e o 95 

professor Igor realizou uma atividade prática de filtração de microplásticos. 1.5. O professor Jean 96 

informou que enviaria aos docentes uma carta-convite para participação em um e-book que ele 97 

e a professora Glaucia estão organizando, que tem como título “Pesquisas e práticas em Ciências 98 

Naturais”. Ele explicou que o objetivo da publicação é valorizar as pesquisas que vêm sendo 99 

desenvolvidas no INFES pelos alunos, egressos e docentes das Ciências Naturais, bem como pelos 100 

colegas que ministram disciplinas para o curso. 2. Aprovação das atas Nº 105, de 05 de abril de 101 

2023, e N° 106, de 03 de maio de 2023: o professor Luciano informou que as atas haviam sido 102 

enviadas anteriormente por e-mail para apreciação e que nenhuma solicitação de alteração dos 103 

textos foi recebida. Encaminhamento: aprovar as Atas Nº 105, de 05 de abril de 2023, e N° 106, 104 

de 03 de maio de 2023. Em votação: aprovadas. 3. Projetos: 3.1. Ensino: Encaminhamento: 105 

aprovar o projeto de ensino intitulado “Além da Sala de Aula: Seminários de Matemática”, 106 

submetido pela professora Valessa Leal Lessa de Sá Pinto. Em votação: aprovado. 3.2. Extensão: 107 

3.2.1. Encaminhamento: aprovar o projeto de ensino intitulado “Dia Mundial do Meio Ambiente: 108 

soluções para a poluição plástica”, submetido pela professora Juliana Alves Carvalho. Em 109 

votação: aprovado. 3.2.2. Encaminhamento: aprovar a renovação do projeto de extensão 110 

intitulado “O Clube da Matemática como ambiente de aprendizagem e espaço de formação 111 

docente”, submetido pelo professor Vinicius Mendes Couto Pereira. Em votação: aprovado. 4. 112 

Alteração da composição da Comissão de Ensino e da Comissão de Extensão: o professor 113 

Luciano disse que, por estar na função de chefe de Departamento, achava melhor não mais fazer 114 

parte das comissões de Ensino e de Extensão, portanto, gostaria de ser substituído. Devido a ser 115 

o presidente da última, sugeriu que um dos membros atuais se tornasse o presidente. A 116 

professora Érika disse que poderia assumir a função. A professora Fernanda disse que gostaria 117 

de integrar a Comissão de Extensão e a professora Renata, a Comissão de Ensino. 4.1. 118 

Encaminhamento: aprovar a designação da professora Érika Silos de Castro Batista para 119 

presidente da Comissão de Extensão. Em votação: aprovada. 4.2. Encaminhamento: aprovar a 120 

participação da professora Fernanda Mendonça de Vasconcellos na Comissão de Extensão. Em 121 

votação: aprovada. 4.3. Encaminhamento: aprovar a participação da professora Renata Bacellar 122 

Mello na Comissão de Ensino. Em votação: aprovada. 5. Progressão funcional: 5.1. 123 

Encaminhamento: aprovar a progressão funcional do professor Horacio Marconi da Silva Matias 124 

Dantas Linhares, de Adjunto C3 para Adjunto C4, que teve parecer favorável apresentado pela 125 
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comissão avaliadora. Em votação: aprovada. 5.2. Encaminhamento: aprovar a progressão 126 

funcional do professor Vitor Manoel Rodrigues do Nascimento, de Adjunto C2 para Adjunto C3, 127 

que teve parecer favorável apresentado pela comissão avaliadora. Em votação: aprovada. 5.3. O 128 

professor Luciano explicou que a professora Maria Danielle, que está em exercício provisório em 129 

outra universidade, precisará ser avaliada por uma comissão do PEB e por uma comissão do seu 130 

atual departamento para sua progressão funcional. Ele informou que, além de avaliar o período 131 

de interstício que a professora esteve lotada no PEB, a comissão daqui dará um parecer final, 132 

levando em conta o parecer da outra instituição, que fará a avaliação do período posterior. 133 

Encaminhamento: aprovar a comissão avaliadora da progressão funcional da professora Maria 134 

Danielle Rodrigues Marques, de Adjunto C3 para Adjunto C4, formada pelos seguintes membros: 135 

Luiz Antônio Vieira Mendes (presidente), Juan Lucas Nachez e Tibério Borges Vale. Em votação: 136 

aprovada. 6. Processo Seletivo para a área de Física e/ou Ensino de Física: o professor Luciano 137 

disse que será preciso realizar um processo seletivo para contratação de professor substituto 138 

para a vaga da professora Maria Danielle, tendo em vista que o professor David Rosa Junior optou 139 

por não renovar seu contrato, para poder se dedicar ao pós-doutorado. 6.1. Encaminhamento: 140 

aprovar a realização de Processo Seletivo para Professor Substituto na área de Física e/ou Ensino 141 

de Física, classe Adjunto A, regime de trabalho de 40 horas semanais, com exigência de 142 

Graduação em Bacharelado ou Licenciatura em Física, Astronomia ou Engenharia e Doutorado 143 

em Física, Astronomia, Ciências, Engenharia, Matemática, Computação, Educação ou Ensino de 144 

Física, para preenchimento de 01 (uma) vaga referente à Licença por motivo de afastamento do 145 

cônjuge da professora  Maria Danielle Rodrigues Marques (código de vaga 854750). Em votação: 146 

aprovado. 6.2. Encaminhamento: aprovar os pesos 4 (quatro), 4 (quatro) e 2 (dois) para a prova 147 

escrita, a prova didática e a avaliação do currículo, respectivamente, e os seguintes pesos para 148 

os grupos do currículo: Grupo I, peso 1; Grupo II, peso 5; Grupo III, peso 1; Grupo IV, peso 3. Em 149 

votação: aprovados. 6.3. Encaminhamento: aprovar a Banca Examinadora para o Processo 150 

Seletivo na área de Física e/ou Ensino de Física, composta pelos seguintes membros: Juan Lucas 151 

Nachez (presidente), Marciano Alves Carneiro, Thiago Roberto da Possa Caramês e Tibério Borges 152 

Vale (suplente). Em votação: aprovada. 7. Nomeação do terceiro colocado no concurso para a 153 

área de conhecimento Matemática, Edital 54/2020: o professor Luciano informou que o 154 

segundo colocado no concurso para a área de Matemática, Bruno Telch dos Santos, não tomou 155 

posse no prazo legal e teve a sua nomeação tornada sem efeito. Sendo assim, para a nomeação 156 

do terceiro colocado, Pedro Roberto de Lima, será necessário que o Departamento abra um novo 157 

processo e, para tanto, a aprovação da nomeação precisa ser feita em plenária. Após 158 

considerações do plenário, o professor Luciano encaminhou a votação. Encaminhamento: 159 

aprovar a nomeação do candidato Pedro Roberto de Lima, aprovado em terceiro lugar no 160 

Concurso Público de Provas e Títulos para a Carreira de Magistério Superior, Edital de Abertura 161 

nº 54/2020, na área de conhecimento Matemática, para preenchimento do código de vaga 162 

238621, decorrente da aposentadoria compulsória da professora Margarida dos Santos Pacheco. 163 

Em votação: aprovada. 8. Prorrogação de concurso: o professor Luciano disse que o Colegiado 164 

do curso de Licenciatura em Física já havia discutido e aprovado a prorrogação do último 165 

concurso realizado para a área de Física e/ou Ensino de Física. Diante disso, ele encaminhou a 166 

votação pelo plenário. Encaminhamento: aprovar a prorrogação do Concurso Público de Provas 167 

e Títulos para a Carreira de Magistério Superior, Edital de Abertura nº 54/2020, na área de 168 

conhecimento Física e/ou Ensino de Física. Em votação: aprovada. 9. Pedido de remoção do 169 

professor Vinicius Mendes Couto Pereira: o professor Luciano informou que o professor Vinicius 170 
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estava solicitando sua remoção para o Departamento de Análise (GAN), do Instituto de 171 

Matemática e Estatística (IME), em Niterói, e que, caso fosse aprovada pelo plenário, o PEB 172 

receberia em contrapartida um código de vaga. Os docentes comentaram que a saída do 173 

professor Vinicius será uma grande perda para o Departamento, tendo em vista a excelência de 174 

seu trabalho, entretanto o consenso foi de que a remoção deveria ser aprovada se esse era um 175 

desejo do professor. O professor Vinicius agradeceu aos colegas pelo companheirismo e disse 176 

que pretendia, sempre que possível, estar presente no INFES. O professor Luciano o agradeceu 177 

por compartilhar seus conhecimentos sobre a chefia com ele e disse que o PEB estará sempre 178 

disponível para o que ele precisar. Encaminhamento: aprovar a remoção do professor Vinicius 179 

Mendes Couto Pereira para o Departamento de Análise (GAN), do Instituto de Matemática e 180 

Estatística (IME), da Universidade Federal Fluminense, tendo em contrapartida o código de vaga 181 

233385, proveniente da vacância estabelecida pela aposentadoria da professora Regina Célia 182 

Moreth Bragança. Em votação: aprovada. 10. Solicitação de afastamento para Licença 183 

Capacitação do professor Igor David da Costa: o professor Luciano informou sobre o pedido de 184 

afastamento para Licença Capacitação do professor Igor, que havia comunicado que a discussão 185 

e a aprovação pelo Colegiado do curso de Ciências Naturais já haviam sido realizadas. Ele 186 

perguntou se o professor estava presente para maiores esclarecimentos. A assistente em 187 

administração Gessy explicou que o professor não estava presente e que havia justificado a sua 188 

ausência. Sendo assim, o professor Luciano pediu à professora Renata, coordenadora do curso 189 

de Ciências Naturais, que confirmasse se estava tudo certo para o afastamento do professor e se 190 

havia docentes para assumirem suas disciplinas. A professora Renata comentou que havia 191 

algumas questões em relação à distribuição da carga horária das disciplinas que precisavam ser 192 

ajustadas e, após esclarecimentos, sugeriu que o afastamento do professor Igor fosse aprovado 193 

e que, posteriormente, ela, o professor Luciano e os demais coordenadores se reunissem para 194 

fazerem os ajustes necessários. Após discussão, o professor Luciano encaminhou a votação. 195 

Encaminhamento: aprovar a Licença Capacitação do professor Igor David da Costa, no período 196 

de 28 de agosto a 27 de novembro de 2023, na qual desenvolverá as seguintes atividades: 197 

participação nas reuniões do grupo de pesquisa da Profa. Dra. Ilana Rosental Zalmon, 198 

desenvolvimento do projeto de pesquisa “Densidade de tocas e distribuição espacial no habitat 199 

das aranhas-lobo (Lycosa sp.): implicações para avaliações de impacto em praias” e participação 200 

no projeto de extensão “Praia com vida”, no Laboratório de Ciências Ambientais – LCA, da 201 

Universidade Estadual do Norte Fluminense Darcy Ribeiro, sob a supervisão da Profa. Dra. Ilana 202 

Rosental Zalmon. Em votação: aprovada. 11. Solicitação de alteração de Regime de Trabalho do 203 

professor Wendel Mattos Pompilho: o professor Luciano informou que o professor Wendel 204 

estava solicitando a alteração de seu regime de trabalho de 40 horas com Dedicação Exclusiva 205 

para 40 horas sem Dedicação Exclusiva, para que fosse possível ele tomar posse no cargo de 206 

Médico do Trabalho no INFES, pois havia sido aprovado em primeiro lugar no concurso realizado 207 

no mês de abril. Informou ainda que a Comissão de Avaliação designada para analisar o seu 208 

pedido, formada pelos professores André Luiz Gomes da Silva, Marciano Alves Carneiro e Tibério 209 

Borges Vale, havia emitido parecer favorável. O professor Luciano esclareceu que, para a 210 

aprovação da alteração do regime de trabalho, o Departamento precisava estar ciente do artigo 211 

3º da Resolução CEP Nº 441/2011, que determina que “serão utilizadas pelo CEP as reduções de 212 

regime de trabalho de um docente, após sua aprovação em estágio probatório, desde que as 213 

mesmas tenham sido solicitadas pelo Docente, aprovadas pela plenária do respectivo 214 

Departamento de Ensino e tenham sido devidamente justificadas”. Dessa forma, o professor 215 
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explicou que não necessariamente o coeficiente de Dedicação Exclusiva ficará com o PEB, já que 216 

a pontuação resultante da redução da carga horária docente pelo Departamento de Ensino e não 217 

utilizada, será incorporada às vagas-equivalentes da UFF. Após os esclarecimentos, o professor 218 

Luciano comentou que era muito interessante ter um médico do trabalho no INFES, assim como 219 

um psicólogo e tantos outros profissionais que ainda não foram disponibilizados para a unidade, 220 

e encaminhou a votação. Encaminhamento: aprovar a alteração do regime de trabalho do 221 

professor Wendel Mattos Pompilho, de 40 horas com Dedicação Exclusiva para 40 horas sem 222 

Dedicação Exclusiva, estando ciente o Departamento de que a pontuação resultante da redução 223 

da carga horária do docente será incorporada às vagas-equivalentes da UFF. Em votação: 224 

aprovada. 12. RADs 2022: o professor Luciano disse que a Comissão de Assessoria do RAD já 225 

havia finalizado a análise de alguns relatórios, que seriam encaminhados para aprovação do 226 

plenário. O professor Gustavo, presidente da comissão, comentou que todos os RADs enviados 227 

até o momento foram analisados, em média, em dois dias. Ele disse que estavam pendentes 228 

apenas os RADs dos professores Erick e Fernanda, que foram recebidos no dia anterior. 229 

Encaminhamento: aprovar os RADs 2022 dos seguintes docentes: Glaucia Ribeiro Gonzaga, 230 

Gustavo Silva Semaan, Horacio Marconi da Silva Matias Dantas Linhares, Jean Carlos Miranda da 231 

Silva, João Bosco Bezerra de Farias, Juliana Alves Carvalho, Luana de Almeida Pereira Baltar, 232 

Luciano Gomes de Medeiros Junior, Maria Carmen Morais, Maria Danielle Rodrigues Marques, 233 

Maurício Rodrigues Silva, Patrícia Yukari Sato Rampazo, Ricardo Silveira Sousa, Rodolfo Alves de 234 

Oliveira, Rodrigo Erthal Wilson, Valessa Leal Lessa de Sá Pinto, Vinicius Mendes Couto Pereira e 235 

Wendel Mattos Pompilho. Em votação: aprovados. 13. Indicação de membros para Colegiados 236 

de curso: 13.1. Indicação de membro titular para o Colegiado do curso de Licenciatura em 237 

Pedagogia: o professor Luciano disse que havia solicitado a sua saída do Colegiado do curso de 238 

Licenciatura em Pedagogia, no qual o professor André era seu suplente. Dessa forma, era 239 

necessário a indicação de um membro titular para substituí-lo. Ele disse que as reuniões estão 240 

sendo realizadas nas últimas quartas-feiras de cada mês, das quinze às dezessete horas. Ele 241 

perguntou ao professor André se ele gostaria de permanecer no Colegiado e o professor 242 

respondeu que sim, desde que continuasse como suplente. Assim, o professor Luciano pediu aos 243 

professores que tivessem interesse em ser titular que se manifestassem. A professora Renata se 244 

prontificou a participar. Encaminhamento: aprovar a indicação da professora Renata Bacellar 245 

Mello como titular no Colegiado do curso de Licenciatura em Pedagogia. Em votação: aprovada. 246 

13.2. Indicação de membro suplente para o Colegiado do curso de Licenciatura em Física: o 247 

professor Luciano disse que a Coordenação do curso de Licenciatura em Física havia solicitado a 248 

indicação de um membro suplente para o seu Colegiado. A professora Fernanda se prontificou a 249 

participar. Encaminhamento: aprovar a indicação da professora Fernanda Mendonça de 250 

Vasconcellos como suplente do professor Luiz Antônio Vieira Mendes, no Colegiado do curso de 251 

Licenciatura em Física. Em votação: aprovada. 14. Assuntos gerais: 14.1. O professor Luciano 252 

disse que havia recebido um e-mail da PROEX informando sobre a realização do 15º Encontro de 253 

Bolsistas de Extensão, que ocorrerá no dia quinze de junho, das 13h30 às 16h30, no Campus do 254 

Gragoatá, em Niterói. O professor perguntou se algum docente tinha bolsistas de extensão e se 255 

haviam recebido o e-mail. O professor Diego disse que o havia recebido e que o compartilhou 256 

com sua bolsista. Ele sugeriu que o Instituto viabilizasse o transporte dos bolsistas para o evento, 257 

que considerava ser de grande importância para eles. O professor Luciano disse que levaria a 258 

demanda à Direção e comentou que o professor André, que é o vice-diretor, também poderia 259 

reforçar o pedido. O professor André informou que o professor poderia entrar em contato com 260 
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a servidora Aline Amim, que cuida das questões de transporte no INFES, pois ela tinha autonomia 261 

para resolver essa questão. O professor Diego esclareceu que sua proposta era que os 262 

professores que possuem bolsistas de extensão fizessem essa demanda coletivamente e que 263 

incluíssem todos os bolsistas, até mesmo os voluntários. Nada mais havendo a tratar, a reunião 264 

foi encerrada às quinze horas e trinta e nove minutos. Para constar, eu, Gessy Rosalino do Couto, 265 

Secretária, lavro a presente ata, que assino juntamente com Luciano Gomes de Medeiros Junior, 266 

Chefe do Departamento de Ciências Exatas, Biológicas e da Terra. 267 
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Secretária 

Luciano Gomes de Medeiros Junior 
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